

Bernd Steinseifer
Pfarrer

57258 Freudenberg, den 25. Februar 1994
Crottorfer Straße 19

Gutachten
für Herrn Rainer Beel, Burgstraße 6, 57258 Freudenberg

Herr Beel, am 4. Dezember 1966 getauft und am 16 Mai 1981 in Freudenberg konfirmiert, ist Gemeindeglied unserer Evangelischen Kirchengemeinde Freudenberg in meinem Pfarrbezirk. Ich kenne ihn nicht schon aus dem kirchlichen Unterricht, da ich erst zum 1. August 1982 als Pfarrer nach Freudenberg gekommen bin. Ich kenne ihn gleichwohl seit langem aufgrund einer Tatsache, die so ungewöhnlich wie erstaunlich ist: Er nimmt, in fast vollkommenem Unterschied zu seinen Alterskameraden, ganz regelmäßig, d. h. fast sonntäglich, am Gottesdienst unserer Gemeinde teil. Im Laufe der Zeit haben sich daraus intensivere Gespräche mit mir ergeben.

In diesen Gesprächen hat sich mir gezeigt, daß Herr Beel - dessen Berufszeit ja kein kirchliches ist, Pfarrer o. ä. - Fragen des Glaubens und des Christentums in unserer Zeit kenntnisreich und sorgfältig bedenkt, dabei die kirchliche und gesellschaftliche Wirklichkeit nüchtern und offen einbezieht und mitreflektiert. Er ist, bei aller Beheimatung in unserer Siegerländer evangelischen (reformierten) Welt, für verschiedene Weisen christlicher Glaubens- und Lebensauffassung und -gestaltung offen und am Kennenlernen ganz anderer solcher Weisen als der eigenen interessiert. Vor vorschnellen Festlegungen und konfessionellen oder frömmigkeitsgeprägten Vorweg-Einseitigkeiten bewahrt ihn ein selbstkritisches und bescheidenes und zugleich souveränes Differenzierungsvermögen, verbunden mit einer lockeren, allerdings nicht oberflächlichen, Art, mit sich selber und den Dingen und auch ernstesten und schwierigen Fragen umzugehen.

bernd steinseifer